

# Diario del Pacífico

Periódico de Hechos y Opinión

MIÉRCOLES 13 DE AGOSTO DE 2025 NUEVA ÉPOCA

Director Fundador EMILIO VALDEZ HERNÁNDEZ / Director General Lic. PAVEL EMILIO VALDEZ B. TEPIC, NAYARIT

## LA PRESIDENTA DEL DIF NAYARIT, TRANSFORMA LA VIDA DE MILES DE FAMILIAS CON APOYOS EN SALUD, ALIMENTOS Y ECONOMÍA, EN SANTIAGO



**CON RECURSOS PROPIOS ESTAMOS REHABILITANDO CENTROS EDUCATIVOS; ES AHÍ DONDE SE INICIAN LOS SUEÑOS DE LA NIÑEZ: NAVARRO QUINTERO**

**DE “EL CUINI” A “LA TUTA: DIFUNDE EU NOMBRES DE CRIMINALES TRASLADADOS POR MÉXICO A EU**



**DIF NAYARIT FOMENTA LA IGUALDAD EN NIÑAS. NIÑOS Y ADOLESCENTES**

**TU GENEROSIDAD SE CONVIERTE EN ESPERANZA, EL 23 DE AGOSTO DONA TU CABELLO, CITA PLAZA FÓRUM**

**NAYARIT, REFERENTE NACIONAL EN SALUD PÚBLICA Y PROSPERIDAD COMPARTIDA, CON TECNOLOGÍA MÉDICA DE ÚLTIMA GENERACIÓN**



**A QUIEN 742 CORRESPODA:**

**A 742 días del asesinato de Martín Sánchez, no han sido detenidos los responsables**

## TU GENEROSIDAD SE CONVIERTE EN ESPERANZA, EL 23 DE AGOSTO DONA TU CABELLO, CITA PLAZA FÓRUM

Donar tu cabello es un acto de amor que alimenta la fuerza y el ánimo de quienes enfrentan una batalla difícil. El Corazón de Nayarit te in-

vierte a sumarte a la campaña permanente de donación de cabello para la elaboración de pelucas oncológicas artesanales, que son entregadas

de forma gratuita a niñas y mujeres en tratamiento contra el cáncer.

La cita es el sábado 23 de agosto, de 11:00 a 17:00 horas, en la tienda departa-

mental Liverpool, dentro de Plaza Fórum Tepic. Puedes acudir a depositar directamente tu coleta (limpia y en una bolsa de plástico), o bien, personal capacitado podrá

apoyarte en el corte, con el mismo cariño con el que tú decides donar.

Con tu apoyo, ayudas a mejorar la calidad de vida y fortalecer la autoestima de mujeres y niñas que atraviesan este proceso. Gracias por unirse al Sistema DIF Nayarit en esta noble causa.



### DIF NAYARIT FOMENTA LA IGUALDAD EN NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES

Todas las niñas, niños y adolescentes tienen el mismo valor y los mismos derechos. Sin importar su edad, género, origen o condición, merecen ser tratados con respeto y dignidad.

En el Sistema DIF Nayarit,

trabajamos todos los días para que la igualdad sustantiva sea una realidad para todas las infancias.

El Corazón de Nayarit late más fuerte cuando se protege el bienestar de la niñez.



### “ESCAPARATE DE LO FUNESTO” ...



La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana logró el aseguramiento de nueve (09) personas, esto durante recorridos de vigilancia y prevención al delito implementados por elementos de la Policía Estatal en diferentes colonias de Santiago Ixcuintla, Acaponeta y Tepic.

Como resultado de los trabajos realizados fueron asegurados:

- 1.- Jesús “N” “N”, de 49 años, en la colonia Versalles, asegurándole una bolsa de plástico conteniendo en su interior una sustancia cristalina y granulada, con las características propias de la droga conocida como cristal.
- 2.- Moisés “N” “N”, de 64 años, en la colonia El Mirador, asegurándole una bolsa de plástico conteniendo en su interior una vegetal verde y seco con las características de la droga conocida

como marihuana, además se presume que se encuentra relacionado en el hecho delictuoso de robo.

3.- Armando “N” “N”, de 24 años, en la colonia Miguel Hidalgo, asegurándole una bolsa de plástico conteniendo en su interior una sustancia cristalina y granulada, con las características propias de la droga conocida como cristal.

4.- Luis Alberto “N” “N”, de 25 años, en la colonia Lindavista, asegurándole una bolsa de plástico conteniendo en su interior una sustancia cristalina y granulada, con las características propias de la droga conocida como cristal.

5.- Arturo “N” “N”, de 27 años, en la colonia Lázaro Cárdenas, asegurándole una bolsa de plástico conteniendo en su interior una sustancia cristalina y granulada, con las características propias de la droga conocida como cristal, así como una motocicleta de la

### DE “EL CUINI” A “LA TUTA: DIFUNDE EU NOMBRES DE CRIMINALES TRASLADADOS POR MÉXICO A EU

Entre los reos trasladados están Abigael González Valencia, ‘El Cuini’ y Servando Gómez ‘La Tuta’. Fotos redes sociales

#### LA REDACCIÓN

El gobierno de Estados Unidos anunció la recepción de 26 integrantes del crimen organizado, trasladados desde México para enfrentar procesos judiciales por delitos como tráfico de drogas, secuestro, homicidio, contrabando de personas, uso ilegal de armas de fuego y lavado de dinero. Entre los detenidos se encuentran líderes y operadores de alto rango de organizaciones criminales catalogadas como Organizaciones Terroristas Extranjeras y Terroristas Globales Especialmente Designados, como el Cártel de Sinaloa, el Cártel de Jalisco Nueva Generación (CJNG) y el Cártel del Noreste.

Entre los integrantes del crimen organizado que destacan se encuentran: Abigael González Valencia, alias “Cuini”, líder de Los Cuinis, acusado de traficar toneladas de cocaína; Servando Gómez Martínez, alias “La Tuta”, quien fuera líder de La Familia Michoacana y de Los Caballeros Templarios; José Baldomero Fernández Beltrán, uno de los primeros operadores del Cártel de Sinaloa; Daniel Pérez Rojas, alias “El Cachetes”, fundador de Los Zetas; Juan Carlos Félix Gastélum, alias “El Chavo Félix”, yerno de “El Mayo” Zambada y encargado de las finanzas de esa facción del Cártel de Sinaloa; y Pablo Edwin Huerta, alias “El Flaquito”, uno de los principales operadores del Cártel de Sinaloa en Baja California y uno de los pocos sobrevivientes del Cártel de los Arellano Félix.

Según las autoridades, los acusados habrían introducido a Estados Unidos grandes cantidades de cocaína, metanfetamina, fentanilo y heroína. La fiscal general Pamela Bondi aseguró que este operativo refleja los esfuerzos por desmantelar cárteles y organizaciones criminales transnacionales, agradeciendo la colaboración del equipo de seguridad nacional de México.

Otros integrantes que el Departamento de Justicia de Estados Unidos señala como criminales destacadas son:

- Kevin Gil Acosta y Martín Zazueta Pérez, jefes de seguridad de la facción “Los Chapitos” del Cártel de Sinaloa, vinculados con la protección de laboratorios y rutas de distribución de fentanilo.
- Abdul Karim Conteh, ciudadano de Si-



- rra Leona, acusado de encabezar una red internacional de tráfico de migrantes procedentes de diversos países.
- Leobardo García Corrales, presunto operador del Cártel de Sinaloa que habría intercambiado drogas por armas de alto poder.
- Luis Raúl Castro Valenzuela, alias “Chacho”, acusado de secuestrar a un ciudadano estadounidense.
- Juan Carlos Félix Gastélum, alias “El Chavo Félix”, supuesto operador de laboratorios clandestinos de metanfetamina.
- Roberto Salazar, buscado por el asesinato de un alguacil en California.
- Pablo Edwin Huerta Nuño, alias “Flaquito”, señalado como líder en Tijuana involucrado en el tráfico de drogas hacia California.
- Lista completa de integrantes trasladados y jurisdicciones donde enfrentarán cargos
- Enrique Arballo Talamantes – Distrito de Nuevo México
- Benito Barrios Maldonado – Distrito de Arizona
- Luis Raúl Castro Valenzuela – Distrito de Delaware
- Francisco Chávez – Distrito de Colorado
- Abdul Karim Conteh – Distrito Sur de California
- Baldomero Fernández Beltrán – Distrito de Arizona
- Ismael Enrique Fernández Vázquez – Distrito Este de Texas
- Leobardo García Corrales – Distrito Sur de Nueva York
- Abigael González Valencia – Distrito de Columbia
- José Carlos Guzmán Bernal – Distrito de Alaska

- Anton Petrov Kulkin – Distrito de Massachusetts
- Roberto Omar López – Distrito Norte de Georgia
- José Francisco Mendoza Gómez – Distrito Este de Virginia
- Hernán Domingo Ojeda López – Distrito de Columbia
- Daniel Pérez Rojas – Distrito de Columbia
- Juan Carlos Sánchez Gaytán – Distrito Sur de Texas
- David Fernando Vázquez Bejarano – Distrito Este de Virginia
- José Antonio Vivanco Hernández – Distrito Norte de Illinois
- Mauro Alberto Núñez Ojeda – Distrito de Columbia
- Juan Carlos Félix Gastélum – Distrito Sur de California
- Jesús Guzmán Castro – Distrito Este de Nueva York y Distrito de Carolina del Sur
- Pablo Edwin Huerta Nuño – Distrito Sur de California
- Servando Gómez Martínez – Distrito Sur de Nueva York
- Kevin Gil Acosta – Distrito Sur de Nueva York
- Roberto Salazar – Condado de Los Ángeles, California
- Martín Zazueta Pérez – Distrito Sur de Nueva York

El Departamento de Justicia de Estados Unidos reconoció la labor de la DEA, el FBI, el Servicio de Alguaciles, el Servicio de Inmigración y Control de Aduanas (HSI), autoridades locales de California y diversas fiscalías federales que participaron en la investigación, captura y coordinación internacional que permitió la entrega de estos integrantes del crimen organizado.

# LA PRESIDENTA DEL DIF NAYARIT, TRANSFORMA LA VIDA DE MILES DE FAMILIAS CON APOYOS EN SALUD, ALIMENTOS Y ECONOMÍA, EN SANTIAGO

Servir con el corazón no es solo entregar apoyos, sino escuchar, acompañar y caminar juntas y juntos para transformar vidas, señaló la presidenta del Sistema DIF Nayarit, doctora Beatriz Estrada

Martínez, durante la gira Latidos del Corazón en Santiago Ixcuintla, donde se entregaron de manera gratuita 7 mil 400 apoyos y servicios en beneficio de más de 2 mil 700 familias, priorizando la salud,

alimentación y economía familiar.

Durante la jornada se clausuraron 40 cursos, con más de 230 personas graduadas con validez oficial ante la SEP, entre ellas las y los primeros egresados de DIF Pilares Santiago; se otorgaron aparatos de movilidad asistida, servicios para la obtención de tarjetas para personas con discapacidad, y a través de los programas Cuidando Tu Bienestar y Fomento de Recompensa para el Bienestar se entregaron 79 estímulos económicos a personas cuidadoras y emprendedoras.

"Quiero que se acerquen, queremos escucharlos. Cuando llegamos con ustedes créanme que el corazón empieza a latir, porque estamos sintiendo sus necesidades, para eso estamos aquí, para servirles con el corazón en la



mano y con el corazón les venimos a entregar todo esto. Aquí hay solución de problemas que venimos a enfrentar junto con ustedes y quiero decirles que sí, que sí servimos con el corazón y todos los que me acompañan, DIF estatal, y DIF municipal, todos están aquí por el deseo de servirles", enfatizó la doctora Beatriz Estrada Martínez.

Se otorgaron más de 6 mil dotaciones alimentarias de los programas: Atención a Personas en Situación de Vulnerabilidad,

1,000 Días de Vida y el PAB; así como atención médica, dental, vacunación, orientación en salud sexual, valoraciones visuales y lentes de lectura. Las familias participaron en talleres de psicología para niñas, niños y adolescentes, dinámicas recreativas y actividades especiales para personas adultas mayores; además, se ofrecieron servicios como cortes de cabello, asesoría jurídica y registro civil con expedición de actas, certificados de estudios del INEA, entre otros.

## NAYARIT, REFERENTE NACIONAL EN SALUD PÚBLICA Y PROSPERIDAD COMPARTIDA, CON TECNOLOGÍA MÉDICA DE ÚLTIMA GENERACIÓN



Gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero impulsa inversiones históricas y salva vidas con atención gratuita y de alta calidad

Para el gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero la salud es una prioridad y un reto que ha asumido en los 3 años 11 meses que lleva su administración, donde con recursos propios, gestiones, donaciones y el apoyo del gobierno federal, ha traído a Nayarit servicios de salud que atiendan no solo a los derechohabientes, sino a todos los y las nayaritas que lo necesiten.

Entre el equipo médico adquirido en beneficio de las familias nayaritas durante la administración del doctor Navarro Quintero, destacan:

- \* El acelerador lineal para el Centro Estatal de Cancerología, acortando el tiempo de tratamiento y sin daño a otros órganos.

- \* Equipo de Radioterapia Intracavitaria para el Centro Estatal de Cancerología.

- \* Tomógrafo de 64 cortes en el Hospital de Rosamorada, incluye la adecuación del área.

- \* El nuevo tomógrafo de 64 cortes en el Centro Estatal de Cancerología, equipo que utiliza tecnología norteamericana y china, convirtiéndose en el tercero de su tipo en todo el país y uno de los primeros a nivel mundial.

- \* Hospital de Tondoroque, en Bahía de Banderas, que cuenta con un nuevo tomógrafo de 64 cortes. Este avanzado equipo fortalecerá la atención médica en el municipio al facilitar diagnósticos precisos de lesiones y enfermedades sin necesidad de cirugía, además de ofrecer exámenes totalmente gratuitos.

- \* Un tomógrafo y equipo de resonancia magnética en el Hospital

de Tondoroque, en el municipio de Tondoroque.

- \* La adquisición de equipo de rayos X móvil digital tipo Arco en "C", para el Hospital San Francisco.

- \* La adquisición de rayos X móvil digital tipo Arco en "C", para el Hospital Tondoroque.

- \* Equipo médico Craneotomo Eléctrico, en el Hospital Civil "Dr. Antonio González Guevara", de Tepic.

- \* La donación por la "Fundación Arronte", de un equipo de resonancia magnética de última generación, para el Hospital Civil "Dr. Antonio González Guevara", único en su tipo en el estado, con tecnología que trabaja con inteligencia artificial.

Este moderno resonador puede escalar de 1.5 a 3 teslas, lo que permite obtener imágenes de mayor nitidez, precisión y rapidez, reduciendo el tiempo de exploración de una hora a tan solo 15 o 20 minutos, lo que mejora significativamente la experiencia y seguridad de los pacientes, y con el cual fue posible salvar la vida de una niña de bajos recursos, originaria del municipio de Tecuala, que presentaba dificultad para respirar y pérdida de movilidad en brazos, a quien, al realizarle una resonancia, se le detectó un tumor en la base del cráneo que comprimía los centros respiratorios, mismo que lograron extraerle y hoy, la menor se encuentra a salvo.

De esta manera, el mandatario nayarita impulsa la justicia social en salud, transformando hospitales y centros médicos para ofrecer atención digna, oportuna y gratuita, con personal altamente calificado. Este esfuerzo conjunto de todas y todos los nayaritas confirma que es posible brindar una salud pública de máxima calidad y sin costo para la población.

## CON RECURSOS PROPIOS ESTAMOS REHABILITANDO CENTROS EDUCATIVOS; ES AHÍ DONDE SE INICIAN LOS SUEÑOS DE LA NIÑEZ: NAVARRO QUINTERO

El gobernador, Miguel Ángel Navarro Quintero, en sus giras de trabajo que realiza en los 20 municipios de Nayarit, y visita una escuela o lo invitan los habitantes para que la vea en que condiciones se encuentra, siempre accede a una renovación total o rehabilitación del centro educativo.

El mandatario nayarita ha dado gran importancia, desde que inició su sexenio de gobierno a la educación, igualmente a la salud. En el aspecto educativo, primeramente observa el edificio y si no es seguro para los estudiantes, echarlo abajo o rehabilitación, sin ver cuanto cuesta los arreglos o rehabilitación, lo importante es que la niñez tenga lugares adecuados y seguros para que haya seguridad para los que asisten a clases.

El mandatario dice: "Estamos renovando, re-

habilitando y reconstruyendo escuelas en todo el estado.

Por que es ahí, donde inician los sueños de nuestras niñas, niños y jóvenes".

También ha informado la instalación de más de 300 domos, para proteger a los estudiantes de los rayos del sol y lluvia. y señala:



VIENE DE LA PAG. 2

**GOBIERNO FEDERAL ...**  
marca Italka, sub marca 150 Z, modelo 2020, color negro.

6.- Ramón Eliseo "N" "N", de 53 años, en la colonia Emiliano Zapata, asegurándole una bolsa de plástico conteniendo en su interior una sustancia cristalina y granulada, con las características propias de la droga conocida como cristal.

7.- Cristhian Omar "N" "N", de 34 años, en el fraccionamiento Ciudad del Valle, asegurándole una bolsa de plástico conteniendo en su interior una sustancia cristalina y granulada, con las características propias de la droga conocida como cristal.

8.- José Efrén "N" "N", de 59 años, en el municipio de Acaponeta, asegurándole una bolsa de plástico conteniendo en su interior una sustancia cristalina y granulada, con las características propias de la droga conocida como cristal.

9.- Ezequiel "N" "N", de 26 años, en el municipio de Santiago Ixcuintla, asegurándole una bolsa de plástico conteniendo en su interior un vegetal verde y seco con las características de la droga conocida como marihuana.

Los detenidos y el vehículo asegurado fueron puestos a disposición de la autoridad competente.



311 1  
f JACAR  
i jacars.  
Libram

**IMPRESOS DEL PACIFICO**

# LONA A TODO COLOR

**DESDE M2**  
**\$55.00**  
+IVA  
**\*NO INCLUYE DISEÑO**

**PARA UNA MEJOR ATENCIÓN HABLA O MANDA WHATS AL:**

**311 213 1899**  
**311 433 3302**



**\*APLICAN RESTRICCIONES**  
**\*PRECIOS SUJETOS A CAMBIOS SIN PREVIO AVISO**

✉ [impac\\_73@hotmail.com](mailto:impac_73@hotmail.com)

📍 Calle Mazatlán #200 Col. Centro, Tepic Nayarit.